

Protokoll der öffentlichen Ortschaftsratsitzung vom 09. April 2018

Tagesordnung, öffentlicher Teil:

1. Fragen der Einwohner
2. Beratung und Beschlussfassung über die Straßen- und Wegeunterhaltung 2018
3. Baugesuch
Terrassenüberdachung auf dem Flst.-Nr. 3151, Mirabellensteige 4
4. Information über das Ergebnis der Verkehrsschau vom 8.3.2018, OT Kälbertshausen
5. Informationen, Anregungen, Verschiedenes

zu Punkt 1

Der anwesende Einwohner erkundigt sich, ob es im Friedhof wieder Probleme mit der Wasserzufuhr gibt. Ortsbaumeister führt dazu aus, dass ein Rohrbruch aufgetreten war und dieser zusammen mit einer Baufirma bereits behoben werden konnte und auch die Zuleitungen entsprechend verkalkt waren.

Zu Punkt 2

Im Haushalt der Gemeinde Hüffenhardt stehen für Unterhaltungsarbeiten im Jahr 2018 insgesamt 33.000 Euro zur Verfügung, davon 21.000 Euro für Gemeindestraßen, 10.000 Euro für Feldwege und 2.000 Euro für Kleinreparaturen.

Ortsbaumeister Hahn erläutert die geplanten Sanierungsmaßnahmen im Ortsteil Kälbertshausen. Er führt aus, dass in der Lindenstraße und Kreuzungsbereich Alte Bargener Straße / Hälde Straßeneinläufe zu reparieren sind.

Bereits im Februar wurde der Feldweg Wüstklingen Richtung Biotop komplett eingeschottert und das Bankett gerichtet; der Feldweg im Bereich Essenklinge entlang des Grabens wird noch geschottert und das Grabenprofil gerichtet. Schadhafte Oberflächen an Gemeindestraßen, bspw. des Friedhofswegs, werden mit einem neuen System, dem sog. Dünnschichtasphaltsystem, repariert.

Da es sich vorwiegend um Kleinmaßnahmen sowie Unterhaltungsarbeiten handelt, soll die Beauftragung nach Angebotseinholung vorgenommen werden. Sofern einzelne Aufträge den Betrag von 5.000 Euro übersteigen, bittet die Verwaltung um Ermächtigung zur eigenhändigen Vergabe.

Umfassend informiert fasst das Gremium folgenden

Beschluss

Der Ortschaftsrat stimmt der Durchführung der Maßnahmen in Kälbertshausen zu. Er erteilt dem Gemeinderat das Einverständnis, dem Umfang und der Durchführung einschließlich Beauftragung der Straßen- und Wegeunterhaltung zuzustimmen.

- einstimmig -

Zu Punkt 3

Die Bauherren beabsichtigen die vorhandene Terrasse zu überdachen.

Das Vorhaben befindet sich im dafür vorgesehenen Baufenster und fügt sich in die Umgebungsbebauung ein.

Beschluss

Der Ortschaftsrat erteilt sein Einvernehmen zum Baugesuch.

- einstimmig -

Zu Punkt 4

Ortsvorsteher Geörg berichtet über das Ergebnis der Verkehrsschau vom 8. März 2018, was den Ortsteil Kälbertshausen betrifft.

Es wurde angeregt, eine Querungsmöglichkeit als Radweg zwischen Hüffenhardt und Kälbertshausen einzurichten. Die Entscheidung des zuständigen Gremiums lautet folgendermaßen: Ca. 150 m vor der Einmündung „Alter Saatschulweg“ wird aus beiden Richtungen die Aufstellung des StVO-Zeichens „Radfahrer“ an der L590 angeordnet, um die Verkehrsteilnehmer auf diese Gefahr hinzuweisen. Das Aufstellen der Schilder erfolgt durch die Straßenmeisterei Mosbach.

Ortschaftsratsrat Bödi merkt an, dass das Hinweisschild nach der Notrufsäule in Richtung Hüffenhardt aufgestellt werden muss, damit die Verkehrsteilnehmer, die den offiziellen Übergang nutzen, auch von diesem Hinweis erfasst sind. Der bis dato genutzte Übergang wird durch den Bauhof mittels eines Rohres erhöht, damit die Nutzung künftig besser möglich ist.

Für die Ausweisung des Gemeindeverbindungsweges zwischen Hüffenhardt und Kälbertshausen als Radweg sind keine verkehrsrechtlichen Entscheidungen notwendig, da die Benutzung den Radfahrern bereits im Rahmen der Widmung gestattet ist. Um den Radverkehr auf die Radwegverbindungen hinzuweisen, kann die Gemeinde entsprechende Hinweisschilder mit Entfernungsangaben und Zielorten anbringen.

Die Ergebnisse werden zustimmend zur Kenntnis genommen.

Zu Punkt 5

Ortsvorsteher Geörg teilt Folgendes mit:

- Das Wasser im Friedhof läuft wieder, wie bereits zu Beginn der Sitzung schon näher erläutert.
- Die Rosen im Bestattungsfeld „Unter Bäumen“ treiben jetzt auch wieder aus. Vermutlich haben sie in der langen Winterphase etwas Frost abbekommen und erholen sich nun langsam wieder.
- Die Bücherei ist vor der Maibaumaufstellung und während der Bewirtungsphase geöffnet. Das neue Leitungsteam freut sich auf viele interessierte Besucher.

Ortsbaumeister Hahn informiert, dass

- der Baum am Bürgerhaus stark beschädigt und nicht mehr standsicher war und deshalb umgemacht werden musste. Eine Ersatzpflanzung wurde bereits vorgenommen.
- der Grüngutsammelcontainer im Friedhof künftig schräg gestellt wird, um eine Befahrung des Bestattungsfeldes „Unter Bäumen“ zu vermeiden • für die bisherige Sitzbank am Naturdenkmal ein neuer Standort ausgewählt wurde und zwar an der südöstlichen Ecke Herlenwald mit Blick auf Kälbertshausen.

Ortschaftsratsrat Bödi teilt mit, dass sich im Wald und entlang der Gemeindeverbindungsstraße Kälbertshausen-Hochhausen wilde Müllablagerungen befinden. Teilweise wurde der Müll schon vom Ortsvorsteher entfernt.

Er kommt noch einmal auf das Bestattungsfeld „Unter Bäumen“ zu sprechen und kritisiert das derzeitige Aussehen. Ortsbaumeister Hahn erläutert hierzu, dass es bis vor rund 2 Wochen noch kalt und frostig war und aktuell andere Bereiche in der Gemeinde vorrangig behandelt werden müssen. Er bittet noch um 1-2 Wochen Geduld, dann erstrahlt auch der Friedhof im Frühjahrsglanz.